
Ордена и медали они получили из 
рук Президента ПМР Вадима Красно-
сельского, Председателя Верховного 
Совета Александра Коршунова и 
Первого заместителя Председателя 
Правительства Татьяны Кировой.

«Приднестровское государство 
было основано в соответствии с 
юридическими реалиями времени, 
с опорой на международное право, 
а самое главное – по воле народа, 
высказанной на многочисленных 
референдумах и сходах», – отметил, 

поздравляя приднестровцев, Вадим 
Красносельский.

Президент ПМР напомнил юриди-
ческие факты начала 90-х, которые 
легитимизируют образование и 
существование нашей республики. 
Вспоминали погибших защитников 
республики, присутствующие почти-
ли их минутой молчания.

В адрес заслуженных приднестров-
цев сегодня звучали слова благодар-
ности за труд и профессионализм. 
Председатель Верховного Совета 
Александр Коршунов назвал облада-
телей наград патриотами, являющи-
мися примером доблести и успеха.

«Сегодняшние награды – это благо-
дарность государства за мастерство 
и профессионализм, ответственный и 
творческий подход, который каждый 
проявляет, выполняя свою работу. 
Результат такой деятельности – раз-
витие нашей республики во всех ее 
сферах. Хочу пожелать всем дальней-
ших успехов, оригинальных проектов 

и достойных побед на выбранном 
пути», – отметил в комментарии 
парламентской пресс-службе спикер 
парламента Александр Коршунов.

В числе награжденных – главный 
инженер МУП «Автомотосервис и 
торговля г.Бендеры» Георгий Киосе. 
На предприятии он трудится уже 12 
лет. До этого 28 лет проработал на 
заводе «Прибор». Спикер парламента 
Александр Коршунов вручил ему ор-
ден «Трудовая слава». Георгий Киосе 
убежден, что в нашей республике 
можно реализовать себя, главное – 
желание.

«В связи с 31-й годовщиной хочу 
поздравить весь народ и коллектив 
нашего предприятия с праздником. 
С каждым годом у нас улучшается 
отношение к людям, многое строится, 
ремонтируется, улучшается инфра-
структура и Бендер, и в целом При-
днестровья», – сказал Георгий Киосе.

В продолжение празднования Дня 
республики на сценической площад-
ке Екатерининского парка прошел 
праздничный концерт.
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«В этот день мы с глубоким уважением 
вспоминаем достойных представителей 
нашего народа, стоявших у истоков ста-
новления Приднестровья, внесших большой 
вклад в образование и развитие республи-
ки. Наш общий долг ‒ своим созидательным 
трудом и безграничной любовью к родной 
земле и дальше способствовать экономи-
ческому, социальному и культурному раз-
витию республики, хранить мир в нашем 
многонациональном обществе», – отметил 
Председатель Верховного Совета Алек-
сандр Коршунов.

«Мы очень благодарны защитникам ПМР, 
которые с оружием в руках отстояли на-
шу землю. Мы благодарны каждому при-
днестровцу, кто за станками на заводах, в 
школах возле парт с детьми, в больницах 
создают наше государство. Мы видим, что в 
этих даже непростых условиях республика 

преображается, республика растет, разви-
вается. Я уверен, что у Приднестровья есть 
большое будущее. И в этом, конечно же, 
заслуга всех граждан нашего маленького, 
но дружного государства», – подчеркнул 
председатель Комитета Верховного Совета 
по экономической политике Виктор Гузун.

После торжественной церемонии подня-

тия государственных флагов ПМР и Россий-
ской Федерации на центральной площади 
столицы прошел военный парад.

Перед первыми лицами государства и 
многочисленными зрителями, чеканя шаг, 
стройными рядами прошли военнослужа-
щие, сотрудники и учащиеся учреждений 
и частей силовых министерств и ведомств. 

Выправку и мастерство строевого шага про-
демонстрировали воспитанники Республи-
канского кадетского корпуса, Суворовского 
училища, курсанты Военного института, 
парадные расчеты Первого отдельного 
авиационного отряда, Отряда специаль-
ного назначения Министерства обороны и 
военнослужащие миротворческих сил ПМР.

По традиции, под аккомпанемент Свод-
ного военного оркестра Рота почетного 
караула продемонстрировала новую про-
грамму с элементами владения оружием 
и специальными строевыми приемами. В 
завершение парада конный расчет Мини-
стерства внутренних дел показал высокий 
уровень подготовки и сложные элементы 
верховой езды.

«С праздником! Удачи, здоровья, счастья, 
крепости и мудрости нашему народу!» – об-
ратился с пожеланиями к жителям респу-
блики депутат Верховного Совета Григорий 
Дьяченко.

«Уважаемые приднестровцы, поздравляю 
вас с 31-й годовщиной нашей дорогой, 
любимой Республики! Хочу пожелать вам 
мирного неба над головой, конечно же, 
здоровья и всего самого наилучшего!» – 
поздравил приднестровцев с Днем Респу-
блики депутат Верховного Совета Степан 
Степанов.

Продолжилась праздничная программа, 
посвященная 31-й годовщине со дня обра-
зования ПМР, в столичном Екатерининском 
парке.

2 сентября по традиции в честь 2 сентября по традиции в честь 
31-й годовщины со дня образова-31-й годовщины со дня образова-
ния Приднестровской Молдавской ния Приднестровской Молдавской 
Республики на Мемориале Славы Республики на Мемориале Славы 
прошла церемония возложения прошла церемония возложения 
цветов. Руководство республики, цветов. Руководство республики, 
депутаты Верховного Совета, пред-депутаты Верховного Совета, пред-
ставители общественных организа-ставители общественных организа-
ций, главы министерств и ведомств ций, главы министерств и ведомств 
возложили цветы к Вечному огню и возложили цветы к Вечному огню и 
почтили память героев, в разные почтили память героев, в разные 
годы отдавших жизнь за свободу и годы отдавших жизнь за свободу и 
независимость нашего края.независимость нашего края.

ГЛАВНЫЙ ПРАЗДНИК ПРИДНЕСТРОВЬЯ

Государственные награды Государственные награды 
отличившимся приднестров-отличившимся приднестров-
цам по случаю 31-й годовщи-цам по случаю 31-й годовщи-
ны образования республики ны образования республики 
вечером 2 сентября вручали в вечером 2 сентября вручали в 
Екатерининском парке Тира-Екатерининском парке Тира-
споля. Среди них – педагоги, споля. Среди них – педагоги, 
врачи, медсестры, работники врачи, медсестры, работники 
социальных учреждений и при-социальных учреждений и при-
днестровских предприятий, днестровских предприятий, 
участники боевых действий, участники боевых действий, 
сотрудники министерств и сотрудники министерств и 
ведомств республики.ведомств республики.

НАГРАДЫ ПРИДНЕСТРОВЦАМ
Уважаемые приднестровцы! 

От имени Верховного Совета 
Приднестровской Молдавской 
Республики и от себя лично по-
здравляю вас с 31-й годовщиной 
со дня образования нашего 
государства!

Дата 2 сентября 1990 года 
стала важнейшей датой в исто-
рии нашей республики. Это 
точка отсчёта приднестровской 
государственности, основанной 
на принципах верховенства за-
кона, свободы и независимости. 

В этот день мы с глубоким 
уважением вспоминаем достойных представителей нашего 
народа, стоявших у истоков становления Приднестровья, 
внесших большой вклад в ее образование и развитие.

Выражаю искреннюю благодарность нашим соотече-
ственникам, которые прославили республику далеко за ее 
пределами, всем, кто многие годы трудился и продолжает 
трудиться во имя ее процветания. Мы гордимся их дости-
жениями, нам есть на кого равняться и к чему стремиться 
в будущем. 

Наш общий долг ‒ своим созидательным трудом и безгра-
ничной любовью к родной земле и дальше способствовать 
экономическому, социальному и культурному развитию 
республики, хранить мир в нашем многонациональном 
обществе. 

Уверен, несмотря на все трудности избранного нами пути 
мы обязательно всё преодолеем и с новыми силами будем 
работать дальше, чтобы выполнить всё задуманное на благо 
Приднестровья.

В этот праздничный день от всей души желаю вам, вашим 
семьям крепкого здоровья, мира, добра, любви и благопо-
лучия! Пусть не иссякает ваша энергия, а мечты и надежды 
сбываются! 

С праздником, дорогие приднестровцы!
Председатель Верховного Совета                                        
Приднестровской Молдавской  
Республики                                    А.В. Коршунов

С ДНЕМ РЕСПУБЛИКИ!



«Россия остановила войну, Россия помогает и 
поддерживает Приднестровье. Мы благодарны 
за социальную и экономическую поддержку, за 
помощь в обучении детей и развитии агропро-
мышленного комплекса, за возможность уча-
ствовать в социальных программах для граждан 
России и соотечественников. В Государственной 
Думе в последние 5 лет были представители 
Приднестровья. 5 лет назад их выбирали мы 
с вами. Я, как руководитель Верховного Со-
вета ПМР, могу заверить, что работа депутатов 
Госдумы и их забота по улучшению жизни при-
днестровцев четко выверена и плодотворна», 
– сказал Председатель Верховного Совета ПМР.   

Александр Коршунов напомнил, что придне-
стровцы присоединились к Всероссийской акции 
и написали наказы кандидатам в депутаты. Все 
наказы им уже переданы. Председатель Верхов-
ного Совета ПМР подчеркнул, что несмотря на 
то, что Приднестровье далеко от РФ, но каким 
будет российский парламент – зависит и от при-
днестровских россиян.

«Именно мы выбираем депутатов, которые 
будут представлять и защищать в высшем за-
конодательном органе Российской Федерации 
наши интересы. Голос каждого приднестровско-
го россиянина на выборах в Госдуму – это шанс 
быть услышанным и очередной шаг навстречу к 
независимости Приднестровья», – сказал Пред-
седатель Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов. 

Проведение выборов в Государственную Думу 
РФ регулируется Конституцией РФ, Законом «О 
выборах депутатов Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской Федерации» 
и другими нормативно-правовыми актами. На 
этих выборах в избирательных бюллетенях было 
представлено 14 политических сил. Избиратели 
получали на избирательных участках по 2 бюл-
летеня: один с кандидатами по одномандатному 
округу, другой – с политическими партиями. Для 
участия в голосовании необходимо было предо-
ставить документ, подтверждающий личность и 
наличие гражданства РФ.

Голосование за будущее 
России и Приднестровья

Председатель Верховного Совета Александр 
Коршунов с супругой отдали свои голоса в горо-
де Бендеры в школе №18, где шло голосование 
за депутатов Госдумы России от Калининград-
ской области. По мнению спикера парламента, 
это большая честь и ответственность.

«Мы – частичка Русского мира, частичка 
русской цивилизации. Очень приятно и ответ-
ственно свое отношение, свою причастность 
к Российской Федерации сегодня высказать в 
виде голосования. От Приднестровья в этот 

электоральный цикл избирается семь депута-
тов Госдумы, для нас это большое подспорье. 
Мы понимаем, что есть наказы избирателей. И 
депутаты Госдумы, которые будут представлять 
интересы Приднестровья, готовы защищать на-
ши интересы, решать наши вопросы и отвечать 
чаяниям наших людей», – отметил Александр 
Коршунов.

«Очень удивилась, когда увидела на участке 
сегодня столько людей. Они пришли, чтобы вы-
разить уважение и признательность России. Мы 
рассчитываем и надеемся на то, что наша связь 
с Россией будет крепнуть, что Россия сможет 
нам помочь, подставить плечо, чтобы наше 
государство развивалось», – сказала Татьяна 
Коршунова.

Участковая комиссия отмечает активность 
избирателей. К 12.00 явка составила 1054 
бендерчанина. Много человек записалось на 
выездное голосование.

«Участки открылись вовремя, людей очень 
много, в очереди стоят. На входе маски выдают-
ся, люди обрабатывают руки, уборка помещения 
– каждые два часа, стараемся, чтобы все было 
хорошо. Для нас это праздник большой. Хотим 
пожелать, чтобы как можно больше проголо-
совало наших россиян, потому что это наша 
гарантия. Россия, мы с тобой!» – сказала секре-
тарь участковой комиссии Галина Толстоброва. 

Жители Бендер с российским гражданством 
рассказали, что голосуют за достойное будущее, 
за повышение пенсий, за мир на приднестров-
ской земле.

«Голосовала сегодня за то, чтобы будущее 
России, а, соответственно, и Приднестровья, 
было намного лучше. Для этого мы должны 
отдать свой голос. И я надеюсь, что все при-
днестровцы будут отдавать голоса за того, кого 
они считают достойным. Наша позиция должна 
быть выражена в день голосования», – считает 
жительница г. Бендеры Лидия Ивановна Рудик.

«Пришел на выборы после ночной смены с хо-
рошим настроением. В конце 60-х я участвовал в 
строительстве этой школы, поэтому это для меня 
родные стены. Голосую сегодня, надеюсь, что 
будет всё в будущем хорошо, Россия поможет 
нам, пенсионерам», – отметил бендерчанин 
Григорий Васильевич Сакулсану.

Голосовал вместе с бендерчанами Пред-
седатель местного горсовета Юрий Кара. Он 
отметил большую явку на всех избирательных 
участках города.

«Наша республика на референдуме сделала 
свой выбор. Мы показали путем голосования, 
что наше будущее вместе с Россией. И сегодня 
граждане РФ, проживающие в Приднестровье, 
подтверждают свое конституционное и избира-
тельное право. Я отдал свой голос за будущее 
Приднестровья, потому что вижу его вместе с 
Россией», – подчеркнул Юрий Кара.

Международные наблюдатели, прибывшие в 
республику из России для наблюдения за ходом 
голосования и соблюдением избирательного 
законодательства, отметили высокий уровень 
организации выборов в ПМР. Нарушений элек-
торальных процедур не зафиксировано.

Итоги выборов
По данным ЦИК, почти 60 тысяч жителей 

ПМР 17–19 сентября пришли на избирательные 
участки. Согласно итоговым данным, интересы 
приднестровцев в Государственной Думе РФ 
VIII созыва будут представлять 7 парламента-
риев, которые были избраны по одномандат-
ным округам. 

«Опыт предыдущих избирательных кампаний 

показал, что жители нашей республики явля-
ются наиболее активной частью зарубежного 
электората. И в этом году явка существенно 
превысила итоги прошлых думских выборов. 
По итогам обработки 100% протоколов на 27 
приднестровских участках в голосовании при-
няли участие 59 233 человека. Я благодарю 
каждого, кто пришел на избирательный участок, 
чтобы высказать свое видение будущего состава 
Государственной Думы.  Очень важно, чтобы 
те люди, которые будут представлять придне-
стровских россиян в высшем законодательном 
органе России, знали о жизни республики и 
отстаивали ее интересы, слышали о проблемах 
своих граждан и на своем уровне помогали в их 
решении», – цитирует председателя ЦИК ПМР 
Елену Городецкую сайт Центризбиркома.

По партийным спискам лидирует партия 
«Единая Россия», на втором месте КПРФ, за-
тем ЛДПР, «Справедливая Россия» и «Новые 
люди». Остальные партии не преодолели 
5-процентный барьер для прохода в Госдуму 
РФ. ЦИК ПМР сообщает, что в Приднестровье 
по итогам голосования также лидирует «Еди-
ная Россия» (45263 приднестровца или 76,42% 
проголосовавших). За ЛДПР проголосовали 
3635 человек — 6,14% избирателей. За КПРФ 
— 3022 избирателя или 5,1%. 1178 жителей 
Приднестровья, это 1,99% от проголосовавших, 
выбрали партию «Новые люди».

Государственную Думу РФ выбирают на 5 лет 
по смешанной системе. Половина депутатов 
(225) избирается по партийным спискам, по-
ловина — по одномандатным округам. Жители 
Приднестровья голосовали на 27 избирательных 
участках по 7 одномандатным округам (Сара-
товская, Смоленская, Липецкая, Иркутская, 
Калининградская и Воронежская области). 
По данным СМИ, интересы приднестровцев в 
Госдуме VIII созыва будут представлять Сер-
гей Неверов (ЕР, Смоленская область), Марина 
Оргеева (ЕР, Калининградская область), Ни-
колай Борцов (ЕР, Липецкая область), Сергей 
Чижов (ЕР, Воронежская область), Александр 
Стрелюхин (ЕР, Саратовская область), Андрей 
Воробьев (ЕР, Саратовская область) и Михаил 
Щапов (КПРФ, Иркутская область).

В партии «Единая Россия» отметили, что в 
Госдуме VIII созыва ЕР получает конституци-
онное большинство (больше 300 мандантов). 
По словам председателя ЦИК РФ Эллы Памфи-
ловой, в Госдуме будут представлены еще три 
партии, представители которых победили по 
одномандатным округам.

Благодарность 
приднестровцам

Руководство Верховного Совета ПМР – спикер 
Александр Коршунов и вице-спикер Галина 
Антюфеева поблагодарили жителей Придне-
стровья – граждан РФ за активную гражданскую 
позицию, которую они проявили, придя на из-
бирательные участки с 17 по 19 сентября.

Председатель Верховного Совета ПМР Алек-
сандр Коршунов подчеркнул, что приднестров-
цы, являющиеся частью русской цивилизации, 
сделали правильный выбор, придя на участки 
для голосования.

«19 сентября приднестровские россияне в 
очередной раз доказали, что мы вместе с Рос-
сией. Я лично видел, какие у избирательных 
участков в Бендерах собирались очереди из 
желающих проголосовать. Благодарю всех жи-
телей республики, кто проявил активную граж-
данскую позицию и сделал правильный выбор. 
Теперь мы можем быть уверены, что наказы, 
которые мы собирали летом в наших городах, 
будут обрабатываться и реализовываться. В 
сотрудничестве с нашими коллегами в ГД РФ 
будем продолжать плодотворно работать, что-
бы вместе улучшить жизнь в Приднестровье», 
– сказал спикер приднестровского парламента 
Александр Коршунов. 

Заместитель Председателя Верховного Совета 
ПМР Галина Антюфеева, которая возглавляет 
партию «Обновление» и русскую общину Ти-
располя «Русский дом», тоже поблагодарила 
за активное участие в думских выборах при-
днестровцев – граждан РФ, пришедших на 
избирательные участки. Вице-спикер выразила 
благодарность за работу также членам избирко-
мов, наблюдателям, волонтерам и сотрудникам 
правоохранительных органов, которые обеспе-
чили процесс голосования на высоком уровне.   

«Хочется выразить благодарность всем, 
кто принял участие в выборах, проявил граж-
данскую позицию. Приднестровцы показали 
высокую явку, большинство из них отдали 
предпочтение партии «Единая Россия» и канди-
датам-единороссам. Жители республики вновь 
продемонстрировали: мы были и остаемся вме-
сте с Россией», – цитирует Галину Антюфееву 
сайт партии «Обновление». 

С 17 по 19 сентября в городах Приднестровья 
были открыты 27 избирательных участков. Про-
голосовать за представителей в Госдуме VIII 
созыва пришли 59 233 приднестровца, имеющих 
российское гражданство.

19 сентября в Приднестровье 19 сентября в Приднестровье 
состоялись выборы депутатов состоялись выборы депутатов 
Госдумы России VIII созыва. В пред-Госдумы России VIII созыва. В пред-
дверии этого важнейшего для При-дверии этого важнейшего для При-
днестровья политического события днестровья политического события 
Председатель Верховного Совета Председатель Верховного Совета 
ПМР Александр Коршунов призвал ПМР Александр Коршунов призвал 
жителей республики, имеющих жителей республики, имеющих 
российское гражданство, принять российское гражданство, принять 
участие в голосовании. Спикер под-участие в голосовании. Спикер под-
черкнул, что Приднестровье живет черкнул, что Приднестровье живет 
в сообществе Русского мира, по-в сообществе Русского мира, по-
тому наша республика и каждый из тому наша республика и каждый из 
нас – неотделимы от такой большой нас – неотделимы от такой большой 
страны, как РФ.страны, как РФ.
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АЛЕКСАНДР КОРШУНОВ: ГОЛОС КАЖДОГО – ЭТО ШАНС БЫТЬ УСЛЫШАННЫМ

Спикер парламента Александр Коршунов в на-
чале диалога поблагодарил Николая Ерковича 
за приезд в нашу республику, который совпал 
с празднованием 31-й годовщины образования 
Приднестровья. Председатель Верховного Со-
вета рассказал гостю о структуре приднестров-
ской власти, о развитии государства в рамках 
демократических институтов и ориентирах 
совершенствования нашего законодательства.

«В последние годы республика преобража-
ется. Несмотря на то, что есть достаточно се-
рьезные проблемы с доходной частью бюджета, 
общими усилиями каждого приднестровца мы 
свою республику преображаем. В Приднестро-
вье проживает более 70 национальностей и 
народностей, нет межнационального конфликта 
среди национальностей. Здесь проживает боль-
шая диаспора белорусов», – отметил Председа-
тель Верховного Совета Александр Коршунов.

Комиссар по правам человека в Республике 
Беларусь рассказал, что за время визита в 
Приднестровье побывал во многих населенных 

пунктах и увидел, как республика развивается.
«Изменения, конечно, очень ощущаются, 

даже за последние годы. В первую очередь это 
благоустройство. Очень приятно, что появилось 
много детских площадок, школ. Если государ-

ство уделяет внимание молодежи, то у этого 
государства будет будущее. Потому что, если не 
заниматься молодежью, то ей будут заниматься 
совсем другие люди. Важно воспитание детей, 
внимание подрастающему поколению, чтобы 

они хотели жить в этой стране, чтобы они 
хотели учиться, помнили о своих родителях, 
чтоб уважительно относились к государству», 
– подчеркнул Николай Еркович в комментарии 
парламентской пресс-службе.

Николай Еркович рассказал о намеченных 
планах сотрудничества в области культуры, 
образования и взаимодействия народов респу-
блики Беларусь и Приднестровья. Комиссар по 
правам человека также отметил, что в рамках 
визита уделил особое внимание междуна-
родным взаимоотношениям Приднестровья и 
Молдовы.

В ходе диалога в приднестровском парла-
менте стороны обменялись мнениями о работе 
парламентов, обсудили вопросы международ-
ного характера.

«Затронули вопросы международного права 
и вопросы, связанные с дальнейшей жизнью 
государства. Это и президентские выборы, и 
парламентские выборы. Как будут формиро-
ваться комиссии, какие условия надо создать 
наблюдателям, чтобы люди увидели, что вы-
боры честные, открытые… Нужно работать с 
общественными объединениями», – отметил 
Николай Еркович.

Комиссар по правам человека поздравил с 
праздником жителей республики, где прожива-
ют и представители Белоруссии. Председатель 
Верховного Совета Александр Коршунов выра-
зил надежду на дальнейшее сотрудничество с 
белорусским омбудсменом.

С визитом в Приднестровье в С визитом в Приднестровье в 
первых числах сентября находил-первых числах сентября находил-
ся Комиссар по правам человека ся Комиссар по правам человека 
в Республике Беларусь, Верховный в Республике Беларусь, Верховный 
Атаман казаков Республики Бела-Атаман казаков Республики Бела-
русь Николай Еркович. Встреча с русь Николай Еркович. Встреча с 
ним прошла в Верховном Совете. ним прошла в Верховном Совете. 

ВСТРЕЧА В ПАРЛАМЕНТЕ



На сцену пригласили Президента ПМР Ва-На сцену пригласили Президента ПМР Ва-
дима Красносельского. Почетными гостями дима Красносельского. Почетными гостями 
встречи стали руководители органов власти встречи стали руководители органов власти 
– Председатель Верховного Совета ПМР – Председатель Верховного Совета ПМР 
Александр Коршунов и вице-спикер Галина Александр Коршунов и вице-спикер Галина 
Антюфеева, парламентарии, возглавляющие Антюфеева, парламентарии, возглавляющие 
заводы и предприятия, руководство и члены заводы и предприятия, руководство и члены 
Правительства ПМР.Правительства ПМР.

За 5 лет президентства Вадима Красно-За 5 лет президентства Вадима Красно-
сельского сделано много, отметил в своем сельского сделано много, отметил в своем 
выступлении президент СПАПП Юрий Чебан. выступлении президент СПАПП Юрий Чебан. 
Но, по его словам, предстоит еще немало Но, по его словам, предстоит еще немало 
работы, которая продолжит положительную работы, которая продолжит положительную 
динамику в экономике, общественно-полити-динамику в экономике, общественно-полити-
ческой и социальной сферах Приднестровья.ческой и социальной сферах Приднестровья.

«Экономика и уровень жизни начали расти «Экономика и уровень жизни начали расти 
в 2017 году и активно развиваться в 2018, в 2017 году и активно развиваться в 2018, 
2019 и 2020 годах. Разработаны и реали-2019 и 2020 годах. Разработаны и реали-
зуются программы капитальных вложений зуются программы капитальных вложений 
и строительства социальной инфраструк-и строительства социальной инфраструк-
туры, ремонта инженерных коммуникаций туры, ремонта инженерных коммуникаций 
и сетей, программы целевой поддержки и сетей, программы целевой поддержки 
предприятий реального сектора экономики, предприятий реального сектора экономики, 
промышленного комплекса, малого бизнеса, промышленного комплекса, малого бизнеса, 
программы поддержки людей с ограничен-программы поддержки людей с ограничен-
ными возможностями, определены источни-ными возможностями, определены источни-
ки финансирования сферы образования и ки финансирования сферы образования и 
здравоохранения. У нас сейчас стабильная здравоохранения. У нас сейчас стабильная 
монетарная политика»монетарная политика», – отметил в своем , – отметил в своем 
докладе президент СПАПП Юрий Чебан. докладе президент СПАПП Юрий Чебан. 

Он подчеркнул, что команда Вадима Крас-Он подчеркнул, что команда Вадима Крас-
носельского – Верховный Совет, Правитель-носельского – Верховный Совет, Правитель-
ство, банковская система, органы власти в ство, банковская система, органы власти в 
городах и районах при тесном взаимодей-городах и районах при тесном взаимодей-

ствии с бизнес-сообществом – делает все ствии с бизнес-сообществом – делает все 
для того, чтобы республика развивалась в для того, чтобы республика развивалась в 
соответствии со Стратегией социально-эко-соответствии со Стратегией социально-эко-
номического развития ПМР.номического развития ПМР.

Именно в этом государственном документе Именно в этом государственном документе 
закреплено развитие агропромышленного закреплено развитие агропромышленного 
комплекса Приднестровья. Об этом в своем комплекса Приднестровья. Об этом в своем 
выступлении говорил директор фирмы «Фи-выступлении говорил директор фирмы «Фи-
альт-Агро», депутат Комитета Верховного альт-Агро», депутат Комитета Верховного 
Совета по вопросам АПК Сергей Писаренко. Совета по вопросам АПК Сергей Писаренко. 
На примере своей фирмы парламентарий На примере своей фирмы парламентарий 
рассказал о государственной поддержке рассказал о государственной поддержке 
аграриев, открывшихся возможностях и но-аграриев, открывшихся возможностях и но-
вых целевых программах, которые появились вых целевых программах, которые появились 
после выборов президента 2016 года.после выборов президента 2016 года.

«При поддержке Президента Вадима Крас-«При поддержке Президента Вадима Крас-
носельского Правительством, Верховным носельского Правительством, Верховным 
Советом и бизнес-сообществом разработан Советом и бизнес-сообществом разработан 
и принят ряд важнейших государственных и принят ряд важнейших государственных 
программ, направленных на развитие АПК. программ, направленных на развитие АПК. 
Это программа субсидирования процентной Это программа субсидирования процентной 
ставки по льготным кредитам в размере ставки по льготным кредитам в размере 
3–4% для предприятий, программа по раз-3–4% для предприятий, программа по раз-
витию мелиорации, программа дотаций за витию мелиорации, программа дотаций за 
сданное на переработку молоко, субсидии на сданное на переработку молоко, субсидии на 
возмещение части затрат на приобретение возмещение части затрат на приобретение 
племенных нетелей, льготный тариф на воду племенных нетелей, льготный тариф на воду 
для орошения, установлен сниженный тариф для орошения, установлен сниженный тариф 

на энергетические ресурсы для перерабаты-на энергетические ресурсы для перерабаты-
вающих и сельхозпредприятий. Сегодня мы вающих и сельхозпредприятий. Сегодня мы 
с уверенностью можем сказать, что сельское с уверенностью можем сказать, что сельское 
хозяйство добивается значительного про-хозяйство добивается значительного про-
гресса»гресса», – рассказал Сергей Писаренко. , – рассказал Сергей Писаренко. 

Парламентарий, представляющий одно Парламентарий, представляющий одно 
из активно развивающихся хозяйств в ре-из активно развивающихся хозяйств в ре-
спублике, подчеркнул, что сейчас у бизнес-спублике, подчеркнул, что сейчас у бизнес-
сообщества есть уверенность в развитии сообщества есть уверенность в развитии 
экономики ПМР, и предложил съезду поддер-экономики ПМР, и предложил съезду поддер-
жать выдвижение Вадима Красносельского в жать выдвижение Вадима Красносельского в 
кандидаты на пост Президента ПМР.кандидаты на пост Президента ПМР.

Среди выступающих на съезде СПАПП в Среди выступающих на съезде СПАПП в 
основном были руководители крупных пред-основном были руководители крупных пред-
приятий. Говорили о восстановлении эконо-приятий. Говорили о восстановлении эконо-
мики и производств, о налоговых льготах мики и производств, о налоговых льготах 
и кредитах, о новом Таможенном кодексе, и кредитах, о новом Таможенном кодексе, 
который создает условия для развития биз-который создает условия для развития биз-
неса, а не препятствует ему.неса, а не препятствует ему.

Генеральный директор ЗАО «Квинт», Генеральный директор ЗАО «Квинт», 
депутат Комитета Верховного Совета ПМР депутат Комитета Верховного Совета ПМР 
по вопросам АПК Олег Баев назвал Вадима по вопросам АПК Олег Баев назвал Вадима 
Красносельского человеком, который ви-Красносельского человеком, который ви-
дит людей труда, уважает и поддерживает дит людей труда, уважает и поддерживает 
тружеников.тружеников.

«Я благодарен, что Вы пойдете на второй «Я благодарен, что Вы пойдете на второй 
срок. И, конечно же, виноградари, виноде-срок. И, конечно же, виноградари, виноде-
лы Приднестровья поддержат Вас. Сегодня лы Приднестровья поддержат Вас. Сегодня 

вручены первые наказы. Да, будут наказы вручены первые наказы. Да, будут наказы 
предприятий, организаций, сельхозников, предприятий, организаций, сельхозников, 
предпринимателей, – но все эти наказы вы-предпринимателей, – но все эти наказы вы-
полнимы Вадимом Николаевичем при нашей полнимы Вадимом Николаевичем при нашей 
четкой поддержке»четкой поддержке», – обратился к делегатам , – обратился к делегатам 
съезда Олег Баев. съезда Олег Баев. 

Парламентарий подчеркнул, что Вадиму Парламентарий подчеркнул, что Вадиму 
Красносельскому удалось сплотить команду Красносельскому удалось сплотить команду 
исполнителей и продуктивно работать с Вер-исполнителей и продуктивно работать с Вер-
ховным Советом. Не раз в своем выступле-ховным Советом. Не раз в своем выступле-
нии упомянул об этом и глава государства. нии упомянул об этом и глава государства. 

«Вся работа Верховного Совета, Прави-«Вся работа Верховного Совета, Прави-
тельства и Президента, в тесном диалоге с тельства и Президента, в тесном диалоге с 
предпринимателями, была направлена на предпринимателями, была направлена на 
стабилизацию наших экономических отно-стабилизацию наших экономических отно-
шений, стабилизацию налоговых отношений шений, стабилизацию налоговых отношений 
и прочей помощи, которую государство и прочей помощи, которую государство 
оказывает предпринимателям. Отдельно оказывает предпринимателям. Отдельно 
хочу остановиться на аграрном секторе. За хочу остановиться на аграрном секторе. За 
4 года, потому что 2017-й – был годом сбора 4 года, потому что 2017-й – был годом сбора 
информации и принятия решений, мы сдела-информации и принятия решений, мы сдела-
ли огромный шаг в развитии АПК. И так будет ли огромный шаг в развитии АПК. И так будет 
продолжаться»продолжаться», – подчеркнул Президент , – подчеркнул Президент 
ПМР Вадим Красносельский. ПМР Вадим Красносельский. 

Вадим Красносельский выразил благодар-Вадим Красносельский выразил благодар-
ность делегатам съезда СПАПП за доверие ность делегатам съезда СПАПП за доверие 
и подчеркнул, что ему важна поддержка и подчеркнул, что ему важна поддержка 
каждого жителя Приднестровья.каждого жителя Приднестровья.
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СПАПП ПОДДЕРЖАЛ ВЫДВИЖЕНИЕ ВАДИМА КРАСНОСЕЛЬСКОГО

В диалоге участвовали Председатель В диалоге участвовали Председатель 
Верховного Совета Александр Коршунов, Верховного Совета Александр Коршунов, 
вице-спикер парламента Галина Антюфе-вице-спикер парламента Галина Антюфе-
ева, министр иностранных дел Виталий ева, министр иностранных дел Виталий 
Игнатьев, представители Союза промыш-Игнатьев, представители Союза промыш-
ленников, аграриев и предпринимателей ленников, аграриев и предпринимателей 
Приднестровья, и Ассоциации транспортни-Приднестровья, и Ассоциации транспортни-
ков и дорожников ПМР.ков и дорожников ПМР.

На встрече говорили о ситуации в пере-На встрече говорили о ситуации в пере-
говорном процессе. Вадим Красносельский говорном процессе. Вадим Красносельский 
напомнил о пяти итоговых протоколах, напомнил о пяти итоговых протоколах, 
подписанных в 2017–2018 годах, и о достиг-подписанных в 2017–2018 годах, и о достиг-
нутых договоренностях, которые исправно нутых договоренностях, которые исправно 
исполняет Приднестровье, но настойчиво исполняет Приднестровье, но настойчиво 
игнорирует молдавская сторона, под все-игнорирует молдавская сторона, под все-
возможными предлогами уходя от своих возможными предлогами уходя от своих 
обязательств. Глава государства отметил обязательств. Глава государства отметил 
особую остроту таких аспектов, как свобода особую остроту таких аспектов, как свобода 
передвижения приднестровского автотран-передвижения приднестровского автотран-
спорта и банковские вопросы.спорта и банковские вопросы.

Томас Майер-Хартинг рассказал, что зани-Томас Майер-Хартинг рассказал, что зани-
мается подготовкой визита Действующего мается подготовкой визита Действующего 
председателя ОБСЕ, запланированного на председателя ОБСЕ, запланированного на 
6 октября этого года. Предстоящее обще-6 октября этого года. Предстоящее обще-
ние с министром иностранных дел Швеции ние с министром иностранных дел Швеции 
позволит качественно подготовиться ко позволит качественно подготовиться ко 
встрече участников переговоров в формате встрече участников переговоров в формате 
«5+2». Предполагаемое время проведения «5+2». Предполагаемое время проведения 
мероприятия – ноябрь 2021 года.мероприятия – ноябрь 2021 года.

Участники диалога обсудили условия Участники диалога обсудили условия 
организации и проведения предстоящих организации и проведения предстоящих 
встреч. Один из важнейших в существую-встреч. Один из важнейших в существую-
щих обстоятельствах вопросов – участие щих обстоятельствах вопросов – участие 
автомобилей с приднестровскими номерами автомобилей с приднестровскими номерами 
в международном транспортном сообщении. в международном транспортном сообщении. 
Европейские дипломаты обозначили, что Европейские дипломаты обозначили, что 
нацелены на обсуждение рабочих вариан-нацелены на обсуждение рабочих вариан-
тов решения проблемы.тов решения проблемы.

ВСТРЕЧА С ДЕЛЕГАЦИЕЙ ОБСЕ
Президент ПМР Вадим Красносель-

ский 14 сентября провел встречу с де-
легацией Организации по безопасно-
сти и сотрудничеству в Европе во главе 
со Специальным Представителем 
Действующего Председателя ОБСЕ 
Томасом Майер-Хартингом, сообщает 
пресс-служба главы государства.

В детском саду «Красная шапочка» прове-В детском саду «Красная шапочка» прове-
ли праздник по случаю начала нового учеб-ли праздник по случаю начала нового учеб-
ного года и завершения ремонтных работ. ного года и завершения ремонтных работ. 
За счет бюджетных средств в учреждении За счет бюджетных средств в учреждении 
заменили кровлю, оконные блоки, инже-заменили кровлю, оконные блоки, инже-
нерные коммуникации, отремонтировали и нерные коммуникации, отремонтировали и 
оснастили пищеблок, обновили все детские оснастили пищеблок, обновили все детские 
комнаты гигиены, привели в порядок фа-комнаты гигиены, привели в порядок фа-
сад. Об этом сообщает пресс-служба главы сад. Об этом сообщает пресс-служба главы 
государства. В спортивном и музыкальном государства. В спортивном и музыкальном 
залах заменили напольное покрытие. В залах заменили напольное покрытие. В 
учреждении восстановлена система горя-учреждении восстановлена система горя-
чего водоснабжения. Двор детского сада чего водоснабжения. Двор детского сада 
замощен тротуарной плиткой. На игровых замощен тротуарной плиткой. На игровых 
площадках построены новые павильоны, площадках построены новые павильоны, 
установлены теневые навесы.установлены теневые навесы.

Центр развития ребенка №11 «Ивушка» Центр развития ребенка №11 «Ивушка» 
входил в программу ФКВ в 2018, 2019 и 2021 входил в программу ФКВ в 2018, 2019 и 2021 
годах. В учреждении заменены система годах. В учреждении заменены система 
отопления и окна, проведены кровельные отопления и окна, проведены кровельные 
работы. Прилегающая территория замощена работы. Прилегающая территория замощена 
плиткой. В группах, учебных кабинетах и плиткой. В группах, учебных кабинетах и 
музыкальном зале постелен ламинат. Уком-музыкальном зале постелен ламинат. Уком-
плектованы кухонные помещения.плектованы кухонные помещения.

Повышенное внимание в республике Повышенное внимание в республике 
уделяется людям с особыми потребностями уделяется людям с особыми потребностями 
жизнедеятельности. Центр социально-пси-жизнедеятельности. Центр социально-пси-
хологической реабилитации детей с ОПЖ хологической реабилитации детей с ОПЖ 
одним из первых попал в программу ФКВ. В одним из первых попал в программу ФКВ. В 
2018 году приступили к работам. Под объект 2018 году приступили к работам. Под объект 

выделили территорию в 1,5 тысячи кв. м. выделили территорию в 1,5 тысячи кв. м. 
В сентябре 2020-го многофункциональный В сентябре 2020-го многофункциональный 
комплекс был сдан в эксплуатацию. В этом комплекс был сдан в эксплуатацию. В этом 
году по просьбе коллектива построен второй году по просьбе коллектива построен второй 
бассейн – открытый.бассейн – открытый.

«Этот бассейн в коррекционном учрежде-«Этот бассейн в коррекционном учрежде-
нии был построен дополнительно, чтобы в нии был построен дополнительно, чтобы в 
летнее время заниматься с детьми на откры-летнее время заниматься с детьми на откры-
том воздухе»том воздухе», – отметил депутат Верховного , – отметил депутат Верховного 
Совета Борис Герман.Совета Борис Герман.

В программу Фонда капитальных вложе-В программу Фонда капитальных вложе-
ний этого года включен парк «Энергетиков» ний этого года включен парк «Энергетиков» 
– любимое место отдыха дубоссарцев. Как – любимое место отдыха дубоссарцев. Как 
рассказал Борис Герман, парк был заложен рассказал Борис Герман, парк был заложен 
во время строительства Дубоссарской ГЭС. во время строительства Дубоссарской ГЭС. 
На территории располагались аттракционы. На территории располагались аттракционы. 
После боевых действий 1992 года парк был После боевых действий 1992 года парк был 
разрушен. В этом году принято решение разрушен. В этом году принято решение 
место отдыха сделать более современным.место отдыха сделать более современным.

«Будут две площадки – футбольная и во-«Будут две площадки – футбольная и во-
лейбольная. Располагающийся на террито-лейбольная. Располагающийся на террито-
рии парка корабль перенесут в другое место рии парка корабль перенесут в другое место 
и более эстетично оформят. Также установят и более эстетично оформят. Также установят 
сцену, где можно будет проводить различ-сцену, где можно будет проводить различ-
ные городские мероприятия. Дополнительно ные городские мероприятия. Дополнительно 
посадят деревья. Мероприятия будут про-посадят деревья. Мероприятия будут про-
водить как спортивного, так и культурного водить как спортивного, так и культурного 
характера»характера», – рассказал депутат Верховного , – рассказал депутат Верховного 
Совета по избирательному округу №11 Совета по избирательному округу №11 
«Центральный» г. Дубоссары«Центральный» г. Дубоссары

ОБНОВЛЕНИЕ СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫХ 
ОБЪЕКТОВ В ДУБОССАРАХ

Президент ПМР Вадим Красносель-
ский 17 сентября посетил Дубоссары, 
где осмотрел социально значимые 
объекты, построенные либо отремон-
тированные за счет Фонда капиталь-
ных вложений. Участие в мероприяти-
ях принял депутат Верховного Совета 
по избирательному округу №11 «Цен-
тральный» г. Дубоссары Борис Герман.

На внеочередном IV съезде СПАПП 
промышленники, аграрии и предпри-
ниматели республики поддержали 
выдвижение Вадима Красносельского 
кандидатом в Президенты ПМР. 323 
делегата, представляющих десятки 
предприятий республики, собрались 
в актовом зале завода «Электромаш».
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Господдержка легпрома
Предприятиям швейной и обувной промыш-

ленности, которые работают на давальческом 
сырье, продлят налоговые льготы на 2022 год. 
Эти отрасли особо пострадали из-за пандемии и 
ограничительных мер, предпринятых в странах, 
которые покупали нашу продукцию. Для пред-
приятий, работающих по давальческой схеме, 
применяется сниженный коэффициент – 1,05 к 
доходам от услуг и работ по пошиву изделий 
из давальческого сырья.

«В Приднестровье эта льгота распространя-
ется на такие предприятия, как «Одема», там 
работает большое количество жителей столицы. 
Это предприятия «Вестра» и «Софтшуз», рас-
положенные в городе Бендеры. Организации 
оказывают услуги по давальческой схеме. На 
них трудятся несколько тысяч приднестровских 
граждан. Это действенные меры, которые вы-
ражены, прежде всего, в финансовом эквива-
ленте. Государство осознанно понимает, что 
недополученные налоги от деятельности этих 
предприятий пойдут на то, чтобы сохранять 
трудовые коллективы, выплачивать заработные 
платы людям, оставаться конкурентоспособны-
ми на внешнем рынке», – отметил Виктор Гузун. 

Парламентарий добавил, что налоговая льго-
та – очень действенная помощь и содействие 
приднестровским экономическим агентам. По 
итогам 2020 года в швейной промышленности 
доходы от продаж сократились на 11,6%, в 
обувной отрасли – на 15,2%. «Принятые меры 
поддержки оказали положительный результат 
на деятельность указанных организаций в 2021 
году. В то же время дальнейшие перспективы 
зависят от множества факторов, включая из-
менение цен на сырьевых рынках, состояние 
потребительского спроса на мировых рынках, 
которые тоже являются на данный момент 
сложно прогнозируемыми из-за развития 
очередной волны пандемии», – отметила за-
меститель министра экономического развития 
ПМР Мария Глушкова.

Изменения в закон «О дополнительных мерах, 
направленных на стабилизацию экономики 
ПМР» сразу в двух чтениях. Его цель – не до-
пустить ухудшения показателей деятельности 
таких предприятий.

«Эти организации оказывают услуги ино-
странным компаниям, заказчикам по пошиву 
одежды. Предприятия работают по так назы-
ваемой давальческой схеме. Мы видим, что на 
таких предприятиях работает большое количе-
ство граждан и, конечно, это главнейший во-
прос о занятости населения, который находится 
на повестке дня. Верховный Совет поддержал 
инициативу о продлении льгот по налогам на 
доходы для данных организаций», – пояснил 
председатель Комитета по экономической по-
литике, бюджету и финансам Виктор Гузун.

С января по май этого года, благодаря мерам 
господдержки, объем производства легкой 
промышленности в сравнении с аналогичным 
периодом 2020 года вырос на 16,5% и составил 
почти 640 миллионов рублей, отметила замми-
нистра экономического развития. 

Фонд капвложений 
пополнится 

Фонд капитальных вложений в этом году бу-
дет дополнительно профинансирован. В первую 
очередь деньги нужны для устранения послед-
ствий ливневых дождей. В Григориопольском 
районе, Тирасполе, Бендерах, Слободзее из-за 
непогоды пострадали социальные объекты. 

Требуются ремонты крыш в школах, детских 
садах и других муниципальных учреждениях.

«Последствия урагана привели к тому, что 
есть необходимость ремонтировать кровли 
в социальных учреждениях. Мы включили в 
программу Фонда капитальных вложений ряд 
объектов и виды работ, чтобы по наиболее 
проблемным объектам, где есть необходимость 
провести кровельные работы, были выделены 
средства и работы были выполнены до конца 
этого года», – отметил председатель Комитета 
по экономической политике, бюджету и финан-
сам Виктор Гузун.

Кроме этого, по предложению Президента 
ПМР, в нынешнем году будет достроен ряд объ-
ектов, строительство которых планировалось 
завершить только в 2022 году. В Бендерах 
благоустроят центр города, в Чобручах рекон-
струируют парк имени Родина, в Григориополе 
закончат работы на картодроме, который 
является единственным подобным объектом в 
нашей республике. В Дубоссарах в этом году 
полностью завершат работы в парке «Энер-
гетиков», в Рыбнице – реконструкцию центра 
города и ремонт в спортивном комплексе «Юби-
лейный», в Каменке будет закончена большая 
реконструкция парка Витгенштейна. В этом году 
Фонд капитальных вложений дополнительно 
будет профинансирован на 68 млн рублей. 
Такая возможность появилась благодаря росту 
экономики за последние 8 месяцев, отметил 
заместитель министра экономического развития 
Николай Обручков.

«Верховный Совет принял изменения в закон, 
и это даст возможность 27 объектов по всей 
республике завершить в этом году. То есть 
те работы, которые были начаты в этом году, 
мы в этом году и завершим. И на следующий 
год освободятся возможности для развития 
социальных объектов. Следующий год – это 
Год здравоохранения, в программу Фонда 
капвложений будут включены объекты здраво-
охранения, школы, детские сады», – рассказал 
Николай Обручков.

Законопроект с изменениями в бюджет 
текущего года принят Верховным Советом в 
окончательном чтении и направлен на подпись 
главе государства.

Защита прав 
и водителей, и пешеходов

Чтобы определить факт употребления ал-
коголя водителем, сотрудники ГАИ смогут 
использовать специальные приборы, так назы-
ваемые алкотестеры. Верховный Совет принял 
соответствующие изменения законодательства 
во втором окончательном чтении. Новая норма 
начнет действовать со следующего года. В 
бюджете-2022 необходимо будет предусмотреть 
средства на приобретение таких приборов, 
сейчас их у ГАИ в наличии нет.

Авторами инициативы выступили депутаты 
Комитета по вопросам АПК, промышленности и 
транспорту. После вступления в силу принятого 
закона сотрудники ГАИ будут вправе на месте 
с помощью алкотестера провести освидетель-
ствование на состояние алкогольного опьяне-
ния. Если с результатом водитель не согласен, 
то инспектор обязан направить его на деталь-
ное освидетельствование в медучреждение.

«Также, если человек не хочет использовать 
алкотестер, сразу может отказаться от его ис-
пользования. Но при этом будет обязан пройти 

медосвидетельствование в больнице. Мы со 
всех сторон, на наш взгляд, защитили права во-
дителей и также со всех сторон защитили права 
наших пешеходов во избежание потенциальных 
ДТП», – пояснил заместитель председателя 
профильного комитета, соавтор законопроекта 
Антон Онуфриенко.

В случае подозрения на наркотическое или 
токсическое опьянение водителя, сотрудник 
ГАИ направляет его в организацию здравоох-
ранения на исследование биопроб. Принятые 
депутатами поправки в законы «О безопасности 
дорожного движения», «О милиции» и Кодекс 
об административных правонарушениях на-
правлены на подпись Президенту ПМР.

Ремонт велосипедов
 по патенту

Перечень видов деятельности предприни-
мателей расширен. Верховный Совет в окон-
чательном чтении принял дополнения в закон 
«Специальный налоговый режим – патентная 
система налогообложения». Поводом для изме-
нения законодательства послужило обращение 
группы предпринимателей, которое поступило 
в адрес Комитета по экономической политике, 
бюджету и финансам.

«Есть активные люди, которые сегодня за-
нимаются велоспортом. Есть люди, которые 
используют электросамокаты, электрические и 
механические автомобили для катания детей. 
Конечно же, существует спрос на ремонт этой 
техники. Понятно, что тем либо иным способом 
ремонт производится. Но законодательство не 
регламентирует и не регулирует этот вид дея-
тельности», – пояснил председатель Комитета 
по экономической политике Виктор Гузун.

Группа предпринимателей предложила до-
бавить еще один вид деятельности в специ-
альном налоговом режиме – патентная система 
налогообложения. Это ремонт велосипедов, 
электросамокатов и другой подобной техники. 
Ранее закон этого не предусматривал.

«Предприниматели говорят, что хотят выйти 
из тени и легально осуществлять свой вид дея-
тельности. Они хотят платить налоги государ-
ству, получать потом пенсии, социальный стаж 
в том числе. Теперь данный вид деятельности 
легализован, и люди получили право осущест-
влять его по патентной системе налогообложе-
ния», – подчеркнул председатель Комитета по 
экономической политике Виктор Гузун.

Верховный Совет поддержал эту инициативу 
и единогласно принял законопроект сразу в 
двух чтениях. Документ направлен на подпись 
главе государства.

Единый стандарт на питание
Верховный Совет принял в первом чтении 

поправки в ряд законодательных актов, пред-
усматривающие льготы на питание в учебных 
заведениях для детей, которые относятся к ряду 
льготных категорий граждан. Законопроект при-
зван унифицировать и ввести единый стандарт 
льгот по питанию в школах, дошкольных и 
коррекционных учебных заведениях, а также в 
учреждениях начального, среднего и высшего 
профессионального образования. 

«У нас есть ряд категорий граждан, которые 
пользуются бесплатным питанием. Это регу-
лируется отдельными документами, главами 
администраций, по решению и ходатайствам 
школ, госадминистраций и УНО. Например, вно-
сят дополнительную категорию или отдельную 
семью. Но сейчас принято решение внести в 6 
законов (о соцзащите, о детях-сиротах, инва-
лидах, чернобыльцах и ветеранах войны и т.д.) 
чёткую норму, в соответствии с которой дети 
из этих категорий пользуются бесплатным пи-
танием. Как в школе, так и в сузах и в вузах», – 
сказал глава Комитета по социальной политике 
и здравоохранению Сергей Чебан. 

На пленарном заседании инициатива принята 
в первом чтении. Ко второму чтению определят 
механизм предоставления льготы и доработают 
поправки к законопроекту.

Дистанционная работа 
Дистанционная или удаленная работа. Эти 

понятия уже прочно вошли в нашу жизнь. Тех-
нический прогресс идет быстрыми темпами, 
скоростной интернет позволяет в онлайн-фор-
мате вести заседания, встречи, конференции. 
Ряд работников организаций и учреждений в 
настоящее время могут полноценно выполнять 
свои обязанности, находясь дома. Теперь в 
трудовом законодательстве будут учтены все 
аспекты дистанционной работы.

«Пандемия показала на практике, что нужно 
четко прописать права работника, работодате-
ля, механизм заключения трудового договора, 
механизм оплаты труда. У работодателей по-
явится такое право, и работник будет защищен 
в соответствии с трудовым законодательством», 
– отметил председатель Комитета по социальной 
политике и здравоохранению Сергей Чебан.

Вводится новый вид дистанционной работы – 
временный. Упростится порядок взаимодействия 
работника и работодателя. Оформить дистан-
ционную работу и обмениваться электронными 
документами станет проще. В Трудовом кодексе 
теперь будут учтены особенности режима ра-
бочего времени и времени отдыха работника, 
который трудится удаленно. Будут определены 
условия и порядок вызова работодателем ра-
ботника, выполняющего дистанционную работу 
временно, на стационарное рабочее место. Такая 
категория работников получит дополнительные 
гарантии по оплате труда. Отдельной статьей за-
кона оговаривается, что выполнение работником 
своей работы дистанционно не может являться 
основанием для снижения ему заработной платы. 
Также базовый закон дополнен положениями об 
особенностях организации труда и охране труда 
дистанционных работников. Верховный Совет 
принял законопроект в окончательном чтении. 
Документ отправлен на подпись президенту.

Доплаты по гемодиализу
Технический персонал, обслуживающий 

гемодиализное оборудование, будет получать 
доплаты за дежурство на дому, находясь в ожи-
дании экстренного вызова. Депутаты Верховного 
Совета приняли соответствующие изменения 
в Трудовой кодекс в первом чтении. Сейчас в 
законодательстве речь идет только о медицин-
ских работниках. За каждый час дежурства на 
дому они получают доплату к окладу в размере 
получаса рабочего времени. Сегодня отделение 
гемодиализа, работающее сверхурочно, нахо-
дится в Тирасполе в Республиканском госпитале 
инвалидов Великой Отечественной войны. На 
основании обращения этого медучреждения 
группа депутатов Верховного Совета иниции-
ровала поправки в Трудовой кодекс.

«Технические работники в системе гемодиа-
лиза, которые настраивают, смотрят расход ре-
активов, обеспечивают постоянный поток воды 
и запускают аппарат искусственной почки, тоже 
дежурят на дому. Они выходят вместе с меди-
цинскими работниками, проводят гемодиализ в 
ночные смены, в выходные дни, особенно с уче-
том пандемии много тяжелых больных. Но этим 
работникам невозможно было платить зарплату 
за это», – отметил глава Комитета по социальной 
политике и здравоохранению Сергей Чебан.

Профильный комитет продолжит работу над 
законопроектом для подготовки ко второму 
чтению. После принятия нового закона инже-
нерно-технические специалисты отделения ге-
модиализа наряду с медицинскими работниками 
будут получать за дежурство на дому как ½ 
часа рабочего времени. Дополнительная сумма 
может составить около 1300 рублей в месяц.

После окончания пленарного заседания 
Председатель Верховного Совета ПМР Алек-
сандр Коршунов озвучил основной план работы 
парламента на ближайшие 4 месяца. Важный 
блок работы предстоит по развитию сферы 
здравоохранения и законодательства для ее 
функционирования.

«Президентом 2022 год объявлен Годом 
здравоохранения. И мы прекрасно понимаем, 
что необходимо будет уделить особое внимание 
как объектам системы здравоохранения, так и 
медицинским работникам, медицинскому обору-
дованию, технике и так далее. В рамках закона 
о республиканском бюджете будет принят ряд 
государственных программ. Часть из них про-
должает свое действие с 2020 и 2021 года, но 

предусматривается и ряд новых программ. В 
частности, Вадим Николаевич Красносельский 
озвучил идею о необходимости создания и 
финансирования новой государственной про-
граммы – о постковидном восстановлении. Мы 
считаем, что данная программа должна быть 
реализована в 2022 году, и сделаем все для 
того, чтобы она была создана и наполнена фи-
нансовыми ресурсами. В условиях пандемии и 
международных рисков это будет сделать нелег-
ко. Но мы уверены, что, благодаря слаженной 
работе, мы все необходимые государственные 
программы рассмотрим и примем», – отметил 
спикер приднестровского парламента. 

Большая работа предстоит в сфере бюд-
жетного законодательства. Все важные го-
спрограммы и фонды в структуре госбюджета 
важно сохранить.

«Одной из основных задач на осеннюю 
сессию мы ставим рассмотрение и принятие 
закона о республиканском бюджете на 2022 
год, основными параметрами которого будут 

являться сбалансированность и наполняемость 
финансовыми источниками. Конечно же, в 
структуре закона о республиканском бюджете, 
мы считаем, что должен быть сохранен Фонд 
капвложений, который будет в большей части 
нацелен на систему здравоохранения, в том 
числе подвижного состава, оснащение медо-
борудованием, ремонт медицинских объектов. 
Но и нельзя забывать, что жизнь продолжается 
и необходимо финансировать и другие на-
правления в рамках закона о республиканском 
бюджете», – подчеркнул Александр Коршунов.  

Еще одна важная задача – разработка Бюд-
жетного кодекса ПМР. В начале года, озвучивая 
Послание органам государственной власти 
республики, такую задачу поставил Президент 
ПМР Вадим Красносельский. «Депутаты и пред-
ставители исполнительных органов власти 
создали рабочую комиссию по данному вопро-
су. Мы уже находимся на финишной прямой. 
Законопроект в нулевом чтении практически 
подготовлен. Потребуется очень скрупулезная 

работа по отработке каждой статьи, каждого 
абзаца, для того чтобы принять этот кодифи-
цированный документ. Он очень важен для 
любого государства», – сказал Председатель 
Верховного Совета ПМР.

Александр Коршунов подчеркнул, что Бюд-
жетный кодекс должен быть простым, понят-
ным и удобным как для исполнителей, так и 
для всей системы в целом.

«Очень важно четко определить понятийный 
аппарат и правильно выстроить сам бюд-
жетный процесс, чтобы любой исполнитель 
на любом уровне понимал, что делать и как 
делать. И, конечно же, важную часть в этом 
процессе занимает контроль над финансовыми 
ресурсами государства, то есть народными 
деньгами. Все эти моменты необходимо очень 
четко и точно прописать, чтобы на всех уровнях 
взаимодействия не было разногласия и недо-
понимания в процессе реализации данного 
кодекса», – отметил глава законодательного 
органа власти Приднестровья.  

ПЛАНЫ ПАРЛАМЕНТА НА ОСЕННЮЮ СЕССИЮПервое заседание II сессии VII со-Первое заседание II сессии VII со-
зыва Верховного Совета ПМР состо-зыва Верховного Совета ПМР состо-
ялось 8 сентября. Парламентарии ялось 8 сентября. Парламентарии 
рассмотрели и приняли более 20 за-рассмотрели и приняли более 20 за-
конопроектов и постановлений. Во-конопроектов и постановлений. Во-
просы касались социальной защиты просы касались социальной защиты 
граждан, медицины и госбюджета.граждан, медицины и госбюджета.

НА ПЛЕНАРНЫХ ЗАСЕДАНИЯХ 



Это направления образования, здравоохра-Это направления образования, здравоохра-
нения, экономики, законодательства, спорта, нения, экономики, законодательства, спорта, 
туризма, экологии, развития международных туризма, экологии, развития международных 
связей и др. Каждый из 41 молодого депута-связей и др. Каждый из 41 молодого депута-
та выбрал, в каком комитете и комиссии он та выбрал, в каком комитете и комиссии он 
будет работать и предлагать свои идеи по будет работать и предлагать свои идеи по 
совершенствованию законодательства и про-совершенствованию законодательства и про-
ведению различных мероприятий.ведению различных мероприятий.

«У молодежи есть идеи, мы будем собирать, «У молодежи есть идеи, мы будем собирать, 
рассматривать их и дальше выдвигать в Вер-рассматривать их и дальше выдвигать в Вер-
ховный Совет, чтобы получить комментарий, ховный Совет, чтобы получить комментарий, 
возможно ли принятие данных законопроек-возможно ли принятие данных законопроек-
тов. Комитеты МП будут консультироваться тов. Комитеты МП будут консультироваться 
со специалистами и депутатами Верховного со специалистами и депутатами Верховного 
Совета для получения конкретного ответа Совета для получения конкретного ответа 
на поставленный вопрос»на поставленный вопрос», – отметил пред-, – отметил пред-
седатель Молодежного парламента IV созыва седатель Молодежного парламента IV созыва 
при Верховном Совете ПМР Роман Ефодиев.  при Верховном Совете ПМР Роман Ефодиев.  

Предложения есть в различных сферах, к Предложения есть в различных сферах, к 
примеру, в образовании депутаты Молодеж-примеру, в образовании депутаты Молодеж-
ного парламента уделят внимание онлайн-ного парламента уделят внимание онлайн-
обучению и введению профориентационных обучению и введению профориентационных 
курсов. курсов. «Есть проблема, когда студенты-вы-«Есть проблема, когда студенты-вы-
пускники не могут попасть по дальнейшему пускники не могут попасть по дальнейшему 
своему направлению. Эту проблему нужно своему направлению. Эту проблему нужно 
решать, и у нас будут предложения ввести решать, и у нас будут предложения ввести 
профориентационные курсы, это вузы и профориентационные курсы, это вузы и 
школы, для самоопределения человека уже к школы, для самоопределения человека уже к 
моменту завершения его обучения»моменту завершения его обучения», – расска-, – расска-
зал председатель Комитета по образованию, зал председатель Комитета по образованию, 
науке и культуре МП Аскар Казкенов.науке и культуре МП Аскар Казкенов.

Новый состав МП продолжит начатое де-Новый состав МП продолжит начатое де-
ло своих коллег – депутатов Молодежного ло своих коллег – депутатов Молодежного 
парламента III созыва. В течение прошлых парламента III созыва. В течение прошлых 
пяти лет молодые депутаты участвовали в пяти лет молодые депутаты участвовали в 
принятии законов, к примеру, в поддержку принятии законов, к примеру, в поддержку 
молодых семей, желающих приобрести жи-молодых семей, желающих приобрести жи-
лье, против продажи несовершеннолетним лье, против продажи несовершеннолетним 
никотиносодержащих смесей. «Если наши никотиносодержащих смесей. «Если наши 
идеи нельзя было реализовать, мы получали идеи нельзя было реализовать, мы получали 
ответ, почему нельзя либо что можно сделать ответ, почему нельзя либо что можно сделать 
в каком-либо направлении. То есть это фак-в каком-либо направлении. То есть это фак-
тура для новой работы будущего созыва МП, тура для новой работы будущего созыва МП, 

то, что мы не доделали, наработанный опыт то, что мы не доделали, наработанный опыт 
мы передаем им. И они уже должны войти в мы передаем им. И они уже должны войти в 
эту рабочую колею», – подчеркнул предсе-эту рабочую колею», – подчеркнул предсе-
датель Молодежного парламента III созыва датель Молодежного парламента III созыва 
Александр Савич. Александр Савич. 

Сейчас Молодежный парламент IV созыва Сейчас Молодежный парламент IV созыва 
перенимает опыт и познает азы выработки перенимает опыт и познает азы выработки 
государственных решений. Ребята не остают-государственных решений. Ребята не остают-
ся в стороне от происходящих в республике ся в стороне от происходящих в республике 
событий, в том числе от участия в выборах в событий, в том числе от участия в выборах в 
Госдуму России.Госдуму России.

«Мы убеждены, что это своеобразный по-«Мы убеждены, что это своеобразный по-
казатель политической активности молодежи. казатель политической активности молодежи. 
Уклонение от участия в выборах и скептицизм Уклонение от участия в выборах и скептицизм 
к выборам не являются выбором свободы, а, к выборам не являются выбором свободы, а, 
напротив, злоупотребление ею. Участие в вы-напротив, злоупотребление ею. Участие в вы-
борах в качестве избирателя дает моральное борах в качестве избирателя дает моральное 
право критиковать власть. А участие в каче-право критиковать власть. А участие в каче-
стве волонтеров, членов комиссий, наблюда-стве волонтеров, членов комиссий, наблюда-
телей в работе СМИ позволяет на собственном телей в работе СМИ позволяет на собственном 
опыте убедиться в реализации международ-опыте убедиться в реализации международ-
ных избирательных стандартов»ных избирательных стандартов», – говорится , – говорится 
в обращении Молодежного парламента.в обращении Молодежного парламента.

Также депутаты МП приняли регламент, Также депутаты МП приняли регламент, 
наметили планы. В конце октября пройдут наметили планы. В конце октября пройдут 
заседания комитетов, где будут определены заседания комитетов, где будут определены 
вектор и направления работы. Это законот-вектор и направления работы. Это законот-
ворчество, проведение мероприятий, опре-ворчество, проведение мероприятий, опре-
деление функций комитетов и комиссий. К деление функций комитетов и комиссий. К 
примеру, Комитет по взаимодействию с обще-примеру, Комитет по взаимодействию с обще-
ственными, религиозными организациями и ственными, религиозными организациями и 
СМИ будет готовить анонсы и пресс-релизы, СМИ будет готовить анонсы и пресс-релизы, 
а комиссия по регламенту и этике – решать а комиссия по регламенту и этике – решать 
кадровые вопросы. Также в Молодежном кадровые вопросы. Также в Молодежном 
парламенте есть два вакантных места. Кон-парламенте есть два вакантных места. Кон-
сультативный орган обратился в адрес Бен-сультативный орган обратился в адрес Бен-
дерского городского Совета, чтобы объявить дерского городского Совета, чтобы объявить 
дополнительный набор.дополнительный набор.
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Как сообщает президентская пресс-Как сообщает президентская пресс-
служба, обсуждали содействие ЧКВ по служба, обсуждали содействие ЧКВ по 
охране госграницы ПМР, обеспечении охране госграницы ПМР, обеспечении 
безопасности, сохранении территориаль-безопасности, сохранении территориаль-
ной целостности и обороноспособности ной целостности и обороноспособности 
страны, военно-патриотическом воспита-страны, военно-патриотическом воспита-
нии, организации культурно-массовых и нии, организации культурно-массовых и 
спортивных мероприятий, взаимодействии спортивных мероприятий, взаимодействии 
с казачьими организациями других госу-с казачьими организациями других госу-
дарств, сотрудничестве с образователь-дарств, сотрудничестве с образователь-
ными учреждениями.ными учреждениями.

На встрече поднимались различные идеи На встрече поднимались различные идеи 
и предложения. Например, создание этно-и предложения. Например, создание этно-
культурного комплекса «Казачий кош». По культурного комплекса «Казачий кош». По 
задумке тираспольских казаков, это будет задумке тираспольских казаков, это будет 
казачье поселение в его историческом во-казачье поселение в его историческом во-
площении (хозяйственные, жилые и адми-площении (хозяйственные, жилые и адми-
нистративные постройки). Туристы смогут нистративные постройки). Туристы смогут 
увидеть, как живут казаки и окунуться в увидеть, как живут казаки и окунуться в 
казачий быт. Вадим Красносельский счи-казачий быт. Вадим Красносельский счи-

тает идею интересной и воплотимой. Но тает идею интересной и воплотимой. Но 
нужен конкретный проект и правильная нужен конкретный проект и правильная 
локация коша.локация коша.

Среди озвученных сегодня предложений Среди озвученных сегодня предложений 
– обустройство историко-духовного центра – обустройство историко-духовного центра 
на территории Тираспольской крепости и на территории Тираспольской крепости и 
планируемый к проведению 2 октября на планируемый к проведению 2 октября на 
территории Бендерской крепости фести-территории Бендерской крепости фести-
валь казачьей культуры Черноморского валь казачьей культуры Черноморского 
казачьего войска. В графике также зна-казачьего войска. В графике также зна-
чится Торжественный сход, посвященный чится Торжественный сход, посвященный 
30-летию возрождения ЧКВ. Дата – 17 30-летию возрождения ЧКВ. Дата – 17 
декабря 2021 года. Подготовка ведется декабря 2021 года. Подготовка ведется 
к обоим мероприятиям. В каком формате к обоим мероприятиям. В каком формате 
состоятся эти мероприятия, зависит от состоятся эти мероприятия, зависит от 
эпидемиологической обстановки.эпидемиологической обстановки.

Спрашивали казаки руководителя стра-Спрашивали казаки руководителя стра-
ны о внутренней и внешней политике. Об-ны о внутренней и внешней политике. Об-
судили поставленные государством перед судили поставленные государством перед 
ЧКВ задачи. Наметили планы дальнейшей ЧКВ задачи. Наметили планы дальнейшей 
работы. работы. «Вы должны сохранить казачество «Вы должны сохранить казачество 
в Приднестровье, чтобы история не за-в Приднестровье, чтобы история не за-
кончилась на вас, присутствующих на этой кончилась на вас, присутствующих на этой 
встрече атаманах. Казаки – неотъемлемая встрече атаманах. Казаки – неотъемлемая 
часть народа Приднестровья»часть народа Приднестровья», – подыто-, – подыто-
жил Президент ПМР. Вадим Красносель-жил Президент ПМР. Вадим Красносель-
ский подчеркнул, что казаки – защитники ский подчеркнул, что казаки – защитники 
страны и для него крайне важно тесное страны и для него крайне важно тесное 
взаимодействие и прямой контакт с пред-взаимодействие и прямой контакт с пред-
ставителями ЧКВ.ставителями ЧКВ.

НА ВСТРЕЧЕ С КАЗАЧЕСТВОМ
Председатель Верховного Совета 

ПМР Александр Коршунов, вице-
спикер парламента Галина Антю-
феева приняли участие во встрече 
с представителями Черноморского 
казачьего войска, которая прошла 
в Доме официальных приемов под 
руководством Президента ПМР Ва-
дима Красносельского.

Школьное пополнение – шестнадцать пер-
воклашек, которые сели за парты в этом году 
и стали частью большой школьной семьи.

«Мне очень радостно отметить, что в по-
следние годы первые классы в школе №7 
становятся все больше и больше. Это говорит 
о том, что у школы есть будущее. Школа гор-
дится и своими выпускниками. Ребята, самое 
главное в жизни – это тот базис, который вы 
получаете в школе. Та дружба, с которой вы 
идете по жизни, формируется в школе. По-
этому цените это, любите своих учителей, 
родителей и не забывайте никогда свою 
родную школу. Приходите, встречайтесь, 
общайтесь, где бы вы ни были, кем бы вы 
ни работали. Уверен, что вы найдете свой 
путь в жизни после завершения учебного 
заведения», – отметил в своем напутствии 
школьникам Председатель Верховного Со-
вета Александр Коршунов. 

Бендерский избирательный округ «Сол-
нечный» с прошлого года стал больше. У 
депутатов по округу прибавилось забот. 
Седьмая школа теперь тоже относится к 
«Солнечному».

«Конечно, мы понимаем занятость Алек-
сандра Викторовича, и, конечно, очень ценно 
его внимание, его визиты, его поддержка. И 
мы надеемся на дальнейшее сотрудничество 
тесное. Потому что школа разрастается, коли-
чество классов увеличивается. Это единствен-
ная школа в городе с вечерними классами 
обучения, единственная школа в городе, где 
есть форма обучения экстернат», – отметила 
директор школы №7 г. Бендеры Ольга Грудко.

Сегодня более 100 ребят со всей респу-
блики учатся здесь экстерном. По словам 
директора школы, такая форма обучения в 

нынешнее время очень востребована. 
Новый учебный год начался и в Тирасполь-

ском аграрно-техническом колледже имени 
М.В. Фрунзе. Поздравила педагогов и перво-
курсников, а их в этом году более двух сотен, 
вице-спикер парламента, депутат Верховного 
Совета по избирательному округу №25 «За-
падный» Галина Антюфеева.

«Вы выбрали одно из самых лучших 
заведений нашей республики и самые 
востребованные профессии. У педагогов 
огромный стаж преподавания. У нас аграрная 
республика, которая нуждается в высоко-
профессиональных специалистах. Работа на 
земле – самая престижная. Земля кормит всю 
страну, людей, выращивает огромное коли-
чество востребованной продукции, зерновые, 
плодово-овощные культуры», – отметила 
Галина Антюфеева.

Аграрно-технический колледж был первым 
в Советском Союзе учебным заведением 
нового типа – совхоз-техникум. Учащиеся 

получали теоретические знания, которые 
сразу могли применить на практике. Для этих 
целей у учебного заведения было около 800 
гектаров земли.

«1 сентября 1960 года 4 первые группы 
приступили к занятиям. За это время здесь 
все расстроилось, сейчас у нас такой пре-
красный учебный корпус, лабораторные 
корпуса, машинный двор – павильон ме-
ханизации. Мы выпустили более 12 тысяч 
специалистов. У нас учились ребята со всего 
Советского Союза, а одно время учились и 
представители иностранных государств», 
– рассказал заведующий отделением тех-
нических специальностей Николай Черкес, 
работающий в колледже с 1975 года.

В этом году наиболее популярны такие 
технические специальности, как эксплуа-
тация и ремонт сельхозтехники, обслужи-
вание и ремонт автомобилей, автомеханик, 
организация перевозок и управление на 
автомобильном транспорте, ветеринария. 

Коллектив выразил слова благодарности 
Галине Антюфеевой за оказываемую уч-
реждению помощь и внимание. Лучшим 
педагогам вице-спикер парламента вручила 
государственные награды.

День знаний также отметил Приднестров-
ский государственный институт искусств им. 
А.Г. Рубинштейна. Здесь обучают музыке, 
хореографии, актерскому и исполнитель-
скому искусству ребят, одаренных творче-
скими способностями. Поздравила ребят и 
педагогов депутат Верховного Совета по 
избирательному округу №28 Илона Тюряева.

«Уже не первый год я присутствую на 
празднике Дня знаний в институте искусств 
имени А. Рубинштейна. Здесь обучаются не-
обыкновенные ребята, самые талантливые 
в Приднестровье. Их обучение связано с 
их творческим даром, и в этом институте 
помогают этому дару раскрыться. Их дела-
ют настоящими профессионалами. Этому 
способствует уникальный профессорско-
преподавательский состав института», – 
подчеркнула депутат Верховного Совета по 
избирательному округу №28 Илона Тюряева.

За высокий профессионализм педагоги ин-
ститута удостоены Грамот и Благодарствен-
ных писем Верховного Совета. Поздравила 
руководство института также вице-спикер 
парламента Галина Антюфеева.

«В нашем учебном заведении дети учатся 
с удовольствием, они имеют возможность 
поучаствовать в разных профессиональных 
конкурсах, поучаствовать с сокурсниками, со 
старшекурсниками в больших мероприятиях, 
городских и республиканских, что является 
основой профессии творческого челове-
ка», – рассказала ректор Приднестровского 
государственного института искусств Ирина 
Плешкан.

Руководство института отметило, что уч-
реждение чувствует внимание со стороны 
государства. Активно участвуют и помогают 
укреплять материально-техническую базу 
депутаты по округу, отметила Ирина Плеш-
кан. Благодаря помощи депутата Верховного 
Совета Илоне Тюряевой в 2019 и 2020 годах 
удалось отремонтировать кровлю и двор 
института. Намечены планы на дальнейшее 
материально-техническое обновление уч-
реждения.

1 сентября в приднестровских 1 сентября в приднестровских 
учебных заведениях прошел тра-учебных заведениях прошел тра-
диционный День знаний: начался диционный День знаний: начался 
новый учебный год. Торжественные новый учебный год. Торжественные 
линейки посетили депутаты Верхов-линейки посетили депутаты Верхов-
ного Совета. К ребятам из седьмой ного Совета. К ребятам из седьмой 
бендерской школы пришло много бендерской школы пришло много 
гостей. Среди приглашенных был и гостей. Среди приглашенных был и 
Председатель Верховного Совета, Председатель Верховного Совета, 
депутат по округу №1 «Солнечный» депутат по округу №1 «Солнечный» 
Александр Коршунов.  Александр Коршунов.  

БОЛЬШАЯ ШКОЛЬНАЯ СЕМЬЯ

УТВЕРЖДЕНА СТРУКТУРА И СОСТАВ 
МОЛОДЕЖНОГО ПАРЛАМЕНТА

Молодежный парламент IV созыва 
при Верховном Совете ПМР утвердил 
структуру, состав и руководство ко-
митетов и комиссий. Всего их десять: 
7 комитетов и 3 комиссии.
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В мероприятии, которое было организо-
вано на летней эстраде парка Александра 
Невского в Бендерской крепости, приняли 
участие Президент ПМР Вадим Красно-
сельский, вице-спикер Галина Антюфеева, 
представители Правительства, главы адми-
нистраций городов и районов республики, 
представители общественных организаций, 
ветераны Вооруженных сил ПМР, защитники 
Приднестровья.

Глава Минобороны напомнил, что в 1991 
году, когда угроза военного вмешательства 
со стороны Молдовы стала очевидной, Вер-
ховный Совет принял решение о создании 
Республиканской гвардии. Воины гвардии, 
ополченцы, бойцы Территориально-спаса-
тельного отряда и казаки, ставшие на защиту 
своей Родины, отстояли ее независимость. 
Все прошедшие 30 лет Вооруженные силы 
развивались. Сегодня в Приднестровье 
создана современная армия, способная 
эффективно решать поставленные задачи и 
дать достойный отпор агрессору.

«Военнослужащие совершенствуют свою 
профессиональную подготовку, успешно 
осваивают вооружение и технику, решают 
важные задачи по укреплению обороноспо-
собности страны. Пусть доблесть и отвага, 
мужество и стойкость ветеранов Воору-
женных сил служат примером для тех, кто 
сегодня с честью исполняет свой воинский 
долг», – подчеркнул министр обороны ПМР 
Олег Обручков.

Президент ПМР Вадим Красносельский от-
метил три важных направления развития на-
ших Вооруженных сил: материально-техни-
ческое, кадровое и финансовое обеспечение.

«Хочу выразить слова благодарности ве-
теранам Вооруженных сил Советского Союза 
– тем, кто составил основу Вооруженных сил 
ПМР, всем защитникам Приднестровья за то, 
что отстояли свое право жить на своей зем-
ле, говорить на своем языке. Вооруженные 
силы Приднестровья будут развиваться. На 
следующий год, я уже вышел с инициативой 
и в Правительство, и в Верховный Совет 
на дополнительное и серьезное финанси-
рование Вооруженных сил. Это касается и 

материально-технической составляющей, и 
денежного содержания военнослужащих», 
– отметил Президент ПМР Вадим Красно-
сельский. 

С юбилеем Вооруженных сил Приднестро-
вья всех военных поздравила заместитель 
Председателя Верховного Совета Галина 
Антюфеева. Вице-спикер отметила, что это 
праздник тех, кто выбрал прекрасную про-
фессию – защищать Родину, защищать свой 
дом, свою семью, свою страну.  

«Если бы не люди в погонах, те, кто встал 
на защиту нашей страны, наши защитники 
ПМР, наверное, не было бы мира на этой 
земле. По инициативе президента внесено 
большое количество законодательных ини-
циатив, которые поддержали депутаты. В за-
коны были приняты изменения, чтобы была 
возможность продолжать учебу во время 
службы в армии. Были созданы Суворов-
ское училище, Кадетский корпус, военный 
институт. Ежегодно в бюджете республики 
принимаются изменения для того, чтобы ма-
териальная база военных улучшалась, чтобы 
армия была современной. Хочется пожелать 
военным, чтобы никогда им не пришлось 
воевать, чтобы они несли мирную службу. 
А всем приднестровцам – процветания и 
мирного счастливого неба над головой», – 
сказала заместитель Председателя Верхов-
ного Совета Галина Антюфеева. 

За большой вклад в защиту, становление 
и развитие ПМР, активную общественную 
деятельность, добросовестный труд, вы-
сокий профессионализм и в связи с 30-й 
годовщиной со дня создания Вооруженных 
сил ПМР отличившиеся военнослужащие 
были награждены орденами, медалями и 
почетными грамотами Президента ПМР. 
Ряду офицеров в честь праздника были 
присвоены очередные воинские звания. По 
окончании торжественного собрания на лет-
ней эстраде парка Александра Невского был 
организован праздничный концерт.

ВООРУЖЕННЫМ ВООРУЖЕННЫМ 
СИЛАМ ПМР – 30 ЛЕТ СИЛАМ ПМР – 30 ЛЕТ 

История нашей армии неразрыв-
но связана с историей республики. 
Об этом сказал министр обороны 
ПМР Олег Обручков, открывая 6 
сентября торжественное собра-
ние к 30-летию создания Воору-
женных сил ПМР.

Она – одна из тех, кто стоял у истоков Она – одна из тех, кто стоял у истоков 
создания Приднестровской Молдавской создания Приднестровской Молдавской 
Республики, принимая участие в защите Республики, принимая участие в защите 
молодого государства. Анна Гайдаржи также молодого государства. Анна Гайдаржи также 
была депутатом Тираспольского городского была депутатом Тираспольского городского 
Совета. Сегодня жители столицы знают ее Совета. Сегодня жители столицы знают ее 
как представителя Объединенного совета как представителя Объединенного совета 
трудовых коллективов ПМР, председателя трудовых коллективов ПМР, председателя 
домового комитета дома №1 по ул. Юности домового комитета дома №1 по ул. Юности 
и отзывчивого человека, работающего на и отзывчивого человека, работающего на 
благо приднестровского общества и помо-благо приднестровского общества и помо-
гающего в решении многих вопросов.гающего в решении многих вопросов.

Поздравил именинницу депутат Верхов-Поздравил именинницу депутат Верхов-
ного Совета по избирательному округу №32 ного Совета по избирательному округу №32 
«Комсомольский» Андрей Межинский.«Комсомольский» Андрей Межинский.

«Вы известны своей ответственной «Вы известны своей ответственной 
гражданской позицией, активным участи-гражданской позицией, активным участи-
ем в жизни страны. И конечно, особого ем в жизни страны. И конечно, особого 
признания заслуживает Ваш большой и признания заслуживает Ваш большой и 
по-настоящему значимый вклад в сохра-по-настоящему значимый вклад в сохра-
нение незыблемых идеалов и ценностей нение незыблемых идеалов и ценностей 

Приднестровья. Хотелось бы высказать Приднестровья. Хотелось бы высказать 
слова благодарности за все, что Вы сде-слова благодарности за все, что Вы сде-
лали на сложном общественном поприще. лали на сложном общественном поприще. 
Сложном, потому что постоянно приходится Сложном, потому что постоянно приходится 
проявлять неравнодушие и принципиаль-проявлять неравнодушие и принципиаль-
ность, при этом оставаться авторитетным ность, при этом оставаться авторитетным 
в органах власти. У Вас большое чуткое в органах власти. У Вас большое чуткое 
сердце, люди Вам доверяют и по-прежнему сердце, люди Вам доверяют и по-прежнему 
Вас ценят»Вас ценят», – обратился к Анне Гайдаржи , – обратился к Анне Гайдаржи 
парламентарий Андрей Межинский.парламентарий Андрей Межинский.

К поздравлениям в адрес Анны Гайдаржи К поздравлениям в адрес Анны Гайдаржи 
присоединился депутат Тираспольского присоединился депутат Тираспольского 
горсовета Андрей Волкович. Он пожелал горсовета Андрей Волкович. Он пожелал 
имениннице крепкого здоровья, благопо-имениннице крепкого здоровья, благопо-
лучия и успехов в созидательной работе лучия и успехов в созидательной работе 
на благо родной республики.на благо родной республики.

День рождения 3 сентября от-
метила известный общественный 
деятель Анна Гайдаржи. Жительни-
ца Тирасполя в свое время актив-
но участвовала в забастовочном 
движении.

На территории парка, носящего имя 
прославленного русского полководца, был 
организован ряд тематических мероприя-
тий. У бюста Александра Невского священ-
нослужители провели обряд церковного 
песнопения. Цветы к бюсту возложили 
Президент ПМР Вадим Красносельский с 
супругой, вице-спикер приднестровского 
парламента Галина Антюфеева и другие 
представители органов госвласти. Затем 
в храме, возведенном в честь Александра 
Невского, прошел молебен. Его провели не 
под куполом храма, а в целях соблюдения 
карантинных норм в церковном дворе. 
Службу провел Архиепископ Тираспольский 
и Дубоссарский Савва.

После богослужения глава государства 
обратился ко всем присутствующим. Ва-
дим Красносельский говорил о заслугах 
Александра Невского и его роли в истории 
Русского мира.

«Православная церковь, Россия чтят 
образ Александра Невского не только как 
святого мужа, но и как известного и умелого 
руководителя, полководца, военачальника 
и дипломата. Именно Александр Невский 
сделал нелегкий выбор: подчиниться За-
паду и погубить православную веру либо 
выбрать собственный путь, сохранив свою 
веру. Это было сложное решение. Алек-
сандр Невский сделал свой выбор, защитив 
Россию, защитив веру, одержав поистине 
великие победы русского оружия. Поэтому 
лично для меня Александр Невский – по-
казатель мужества, патриотизма, любви к 
Родине и православной веры», – подчеркнул 
Президент ПМР.

Заместитель Председателя Верховного 
Совета ПМР Галина Антюфеева отметила, 
что Александр Невский – яркий пример 
любви к православию и к Русской земле.

«Александр Невский правил великой 
Русью до 1263 года. Он спас Русь от тата-
ро-монгольского нашествия, побил немцев 
на Чудском озере, возродил православие 
и противостоял католицизму в России. 
Александр Невский – это пример любви к 
православию, поэтому у нас так празднуют, 
чествуют и говорят о нем. Очень важно 
знать свою историю. Многие называют сво-
их детей в его честь и хотят, чтобы их дети 
были такими же мужественными и смелыми. 
Он был великим дипломатом. Александр 
Невский – многогранная личность, и его 
любовь к Отечеству прошла через всю 
его жизнь», – подчеркнула в комментарии 
парламентской пресс-службе вице-спикер 
приднестровского парламента Галина Ан-
тюфеева. Она добавила, что важно знать 
свою историю, сохранять ее, говорить о ней 

и пожелала всем приднестровцам, чтобы в 
каждом доме царили уважение, смирение 
и радость.

«Историки свидетельствовали о том, что 
благоверный князь Александр Невский был 
красив ликом. Нам сегодня не дано видеть 
этой физической красоты его лица, но мы 
с вами видим красоты его мужества. Мне 
хочется сказать о христианской и добро-
детельной жизни, которую он вел, никоим 
образом не страшась, потому что боролся за 
правду Божью и делал всякое доброе дело 
по благословению Божию. Поэтому при нем 
и была одержана не одна, а многие побе-
ды», – отметил Архиепископ Тираспольский 
и Дубоссарский Савва. 

Еще одна тематическая локация – вы-
ставочный зал Бендерской крепости. Там 
открылась экспозиция под названием 
«Оружие стран мира». Можно было увидеть 
экспонаты оружия XIX–XX веков, некоторые 
из них рассказывают о временах наполео-
новских, мировых, гражданских войн. Кро-
ме этого, на выставке было представлено 
огнестрельное и холодное оружие. Экспози-
цию организовали фонд Исторический Во-
енно-мемориальный комплекс «Бендерская 
крепость», Тираспольский юридический 
институт МВД ПМР и Бендерский историко-
краеведческий музей.

В выставочном зале издательство «Марка 
Приднестровья» презентовало новый по-
чтовый конверт. На нем изображена кар-
тина Владимира Серова «Въезд Александра 
Невского в Псков после Ледового побоища» 
и штемпельный рисунок, это изображение 
головы богатыря, на марке – бендерский 
парк Невского. Право спецгашения предо-
ставили главе государства Вадиму Красно-
сельскому.

На полевой кухне готовили для всех 
гостей праздника настоящую армейскую 
кашу и крепкий чай, а девушки в старинных 
платьях и парни в военной форме дарили 
жителям и гостям города красные, желтые 
и белые розы. В финале праздника гости 
увидели выступление Роты почетного кара-
ула и послушали концерт Приднестровского 
государственного хора и оркестра Главного 
штаба Министерства обороны ПМР.

ИСТОРИЧЕСКИЙ ИСТОРИЧЕСКИЙ 
ФЕСТИВАЛЬ В БЕНДЕРАХФЕСТИВАЛЬ В БЕНДЕРАХ

В Бендерах 12 сентября состоялся 
большой исторический фестиваль, 
посвященный Дню памяти Алексан-
дра Невского.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ ОБЩЕСТВЕННИКУ ПОЗДРАВЛЕНИЕ ОБЩЕСТВЕННИКУ 
И АКТИВИСТУИ АКТИВИСТУ


